

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 14 de Mayo de 1906

Año XXXV. Núm. 9.918

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### En el ATENEO (1)

## Conferencia sobre EL MODERNISMO

El pasado miércoles, el catedrático de nuestro Instituto D. José Pérez de Acevedo dió en el Ateneo su anunciada conferencia sobre el Modernismo, ante selecta concurrencia.

Lo amplio del asunto, hizo que el orador no pudiera encerrar en una sola conferencia el desarrollo del tema que se había propuesto y prometiera otra como complemento de la de anoche.

Empezó diciendo que el fin de su conferencia, no era precisamente enseñar, pues se dirigía á un auditorio ilustrado, sino solamente dar la voz de alarma para que el mal gusto que con el nombre de modernismo va iniciándose en la literatura y sobre todo en las artes plásticas, no nos lleve á grandes aberraciones, pues los ojos van ya acostumbrándose á ciertas formas antiestéticas en el arte, como en las modas femeninas sucedió con el miriñaque y el pollón.

Entrando á señalar el alcance del vocablo «modernista», dijo que no es aplicable á todo el arte contemporáneo, ni tampoco á una escuela con cánones precisos, sino solamente á una tendencia que se observa en las artes y que comienza hacia el año 1880.

En vano preguntáramos á los modernistas cual es su estética, cual es su dogmatismo artístico. No es el modernismo una escuela que satisfaga las necesidades de la época presente que son muchas é imperiosas. Y de nada sirve que se diga que ello es debido á que vivimos en un período de transición, porque todo tiempo es transición. Cada período histórico, tiene una escuela que viene á satisfacer sus aspiraciones reflejándolas en el arte, ó manifestase por el superior desarrollo de un arte determinado.

Debiera, pues, existir en el presente período una fórmula artística que aun no hay; y esta es la primera de las razones fundamentales que adujo el conferenciante para demostrar la necesidad de una nueva escuela, necesidad no satisfecha por ese movimiento vago, indeterminado, llamado «modernismo».

Esta necesidad es tanto mayor cuanto más culto y rico es el hombre: la mayor cultura y la mayor riqueza de hoy respecto de los tiempos pasados, hace que haya ahora mayor demanda de objetos artísticos; por todas partes se pide arte, y las ciudades tienen sus museos y sus paseos y sus plazas con estatutos y monumentos.—Además, hoy no es tan constante el estado de guerra, y

(1) — La reseña de la causa seguida contra Francisco Serra sobre asesinato, que ha ocupado varios números, nos ha obligado á demorar por algunos días el presente artículo.

aun en ella hay más respeto al vencido; el hombre puede vivir con más tranquilidad y hay más tiempo para el vagar, para el solaz artístico.

Otra razón de dicha necesidad es el paso del arte social y objetivo al subjetivo y personal, pues la evolución humana va de lo social á lo individual; así Homero aparece antes que los líricos griegos, y aún se puede decir que la poesía estrictamente lírica no ha aparecido hasta Byron, Hugo y Leopardi; la escultura griega del tiempo de Fidias caracterizada por la *ataraxia* ó falta de personalidad psíquica, adquiere movimiento en Scopas y Lisipo y más en el grupo *Laoconte*.

Otra razón que demuestra la indicada necesidad es el anhelo de originalidad que hoy más que en cualquier época siente el hombre; ya no somos sencillos; nuestra vida es complicadísima; representantes de una vieja civilización, nuestro pensamiento está lleno de cuanto ha pensado la humanidad y nuestra retina y en nuestra fantasía se mueven todas las formas y creaciones. Y como somos difíciles de emocionar, á veces los artistas acuden á resortes de mala ley para conseguirlo. Es necesario, pues, un nuevo dogmatismo artístico, de ancho cauce. Y hace más patente esta necesidad la reacción contra el naturalismo, que ha caído, como cayó el romanticismo, por las exageraciones de sus adeptos, de los imitadores de los grandes maestros, que no se han apoderado sino de lo malo de éstos; no del meollo, sino de lo externo.

En la próxima conferencia ofreció el Sr. Pérez de Acevedo demostrar como el modernismo no ha llenado la necesidad de que hemos tratado. Pero, este siglo XIX «que tanto ha amado» ha manifestado sus anhelos en la más subjetiva de las Artes, en la Música, y ha producido el sublime sordo Beethoven y ese gran monstruo, Wagner.»

Una salva de aplausos coronó al orador, que fué muy felicitado.

## DICHOS Y HECHOS

—«o»—

Dice «El Liberal» que el día que se administró el Viático á los enfermos del Hospital, cesó la lluvia algún tiempo después y entonces fué cuando varias personas pasaron á visitar el huerto del establecimiento, acercándose al departamento de epidémicos y teniendo que ser advertidos por los vecinos de la proximidad del varioloso; creyendo que esta réplica nos deja en evidencia como defensores de una mala causa.

Nosotros no negaremos en absoluto los hechos que refiere el colega, porque no nos consta si son ciertos ó falsos; pero hay que advertir que difieren bastante de lo que dijo el Sr. Pons Sitges en la última sesión del Ayuntamiento.

Dijo el Sr. Pons Sitges que siguiendo la costumbre de otros años los que

acompañaron el Viático al Hospital visitaron luego el huerto, aproximándose al departamento en que estaba el varioloso y teniendo que ser advertidos por varios particulares del peligro que corrían.

Esto fué lo que se afirmó y lo que negaron en el acto algunos concejales, oponiendo que, como en aquella ocasión llovía copiosamente, este año no se siguió la costumbre de referencia; sin que el Sr. Pons Sitges tuviera nada que replicar á la negativa.

Y efectivamente, el acompañamiento del Viático salió del Hospital sin visitar el huerto.

Si algún tiempo después varias personas entraron en el huerto, éstos ya son otros Lopez, caro colega.

De donde se deduce que «El Liberal» rectifica lo que dijo el Sr. Pons Sitges.

Huelga por tanto que nos atribuya mala intención, ni que diga que defendemos malas causas, al propio tiempo que rectifica, dándonos con ello la razón.

Puede por tanto tragarse el agua, ó ponerse á secar.

«El Liberal» sigue dando luz al expediente relativo á su denuncia y nos parece bien que así lo haga.

Lo que no aprobamos es que hable con aire de triunfo; porque falta saber todavía si los hechos que consigna son exactos, y si, aunque lo sean, están en contra de las prescripciones sanitarias, ó por lo contrario, no ofrece peligro alguno lo que el colega refiere.

No tenga «El Liberal» tanta prisa en cantar victoria.

Espere que se termine el expediente y luego hablaremos.

Dice «El Porvenir del Obrero», aludiendo á los artículos que le dedicamos: «Es de agradecer. Ayudados por el colega haremos buena propaganda».

Veremos al final de la jornada que clase de propaganda habrá hecho el periódico anarquista, aunque es de presumir que sea *por pasiva*.

Claro, como que sino no sería «buena» propaganda.

El mismo periódico nos achaca que hemos copiado su artículo «¿A donde vamos?» truncando textos.

Así lo advertimos nosotros lealmente al transcribirlo, y á mayor abundamiento, señalamos con puntos suspensivos los párrafos ó frases que suprimimos, al solo objeto de abreviar su mucha extensión.

Pero al truncar el artículo, lo hicimos cuidando de no alterar los conceptos.

Tanto es así que después de echarnos su cara el truncamiento, como si fuera un pecado dice luego: «Es lo mismo».

De manera que quedamos en que el hogar ana que es una olla de grillos, los periódicos libertarios «sino alguna

que otra excepción, y aun no muy pura de contagio, son un gurigay».

¡Ni siquiera las excepciones se hallan puras de contagio!

Los periódicos anarquistas propagan en confuso revoltijo las doctrinas y métodos más contradictorios, buscan solo agradar al gran público que da ingresos, son duros de corazón como el burgués y como la autoridad que apalea al hambriento.

Eso lo dijo «El Porvenir del Obrero» y lo sostiene.

Es confesión de parte.

Cuando el pueblo se entere de ello correrá á alistarse en las filas anarquistas.

¿Quién resiste á la tentación de vivir en una olla de grillos?

¿Quién no gusta de dejarse explotar y apalear?

Ya empezó el colega su buena propaganda.

Ja, ja, ja.

Para justificar el artículo «¿A donde vamos?», de que hemos sacado los conceptos que transcribimos en el suelto anterior, dice «El Porvenir del Obrero» que por él se demuestra que los anarquistas no quieren tolerar defectos, que entre los conservadores no solo se tolerarían sino que se alabarían como virtudes.

Pero como, según el colega afirma, en el campo anarquista se han contagiado hasta las excepciones; allí todo es malo, y al decir ahora que no se quieren tolerar defectos, equivale á confesar el propósito de una enmienda general.

Nosotros nos congratulamos de ello y esperamos á que el partido deje de ser lo que es y sea lo que debe ser.

Para entonces puede tener preparada la pluma para alistarnos en sus filas.

Ingresaremos en el partido... si es que para aquella fecha se conserve algo de nuestras cenizas.

En cuanto á los defectos que los conservadores ensalzan como si fueran virtudes; sobre ser plagio, le faltan al colega miembros para fabricar la cesta.

MANITAS.

## CARTERA DE MAHÓN

Se ha encargado del sermón final de Cuarenta Horas del día 27 actual, en el Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro, el distinguido orador sagrado, Dr. D. Gabriel Vila, Pbro. Secretario de este Obispado y Económico de la Santa Iglesia Catedral.

El Consejo Superior diocesano de la Adoración Nocturna en Menorca ha recibido telegrama del escultor barcelonés D. Sebastián Senabra, diciendo que por hallarse enfermo desde la Semana Santa, le es imposible remitir estos días la imagen de San Pascual Bailón, que debía ser bendecida el próximo jueves día

17, fiesta Titular del glorioso Patrono de las Sociedades Eucarísticas. Como consecuencia, deberá diferirse la fiesta que se preparaba para la semana próxima.

Nos escriben desde Ciudadela que la crisis obrera toma incremento en aquella ciudad, habiéndose cerrado algunos talleres y disminuido los restantes su trabajo y rebajan el precio de la mano de obra.

Quiera Dios que resulten fructíferas las gestiones que se practican para levantar de su prostración esta industria.

Hemos recibido de la Alcaldía de Mercadal atento oficio invitándonos a concurrir a todos los actos de la feria-concurso que organiza aquel Ayuntamiento, y al propio tiempo se solicita nuestro concurso a fin de que tenga el proyecto un éxito cumplido.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido el Sr. Alcalde de Mercadal y tenemos especial gusto en reiterar los ofrecimientos que hicimos ya, hace unos días, de cooperar con todas nuestras fuerzas al éxito del concurso de que se trata.

Sabemos que ha sido muy bien acogida y promete dar resultados la tómbola que, para atender en parte a la organización del concurso de ganados, organizan distinguidas señoras de Mercadal, con la autorización y apoyo del Ayuntamiento de dicho pueblo.

Esta mañana a las nueve y media ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona directo, el vapor-correo «Isla de Menorca».

Con un número considerable de turistas llegó ayer a Palma procedente de Marsella y Barcelona el vapor de recreo inglés «Vectis» de 3029 toneladas de registro quien por la noche continuó su viaje para Argel, Málaga, Gibraltar, Tánger, Lisboa y Londres.

Ha fallecido en el Asilo municipal del parque de Barcelona Catalina Triay de 60 años natural de esta ciudad.

El vapor-correo «Bellver» desembarcó ayer en el puerto de Barcelona 327 cabezas ganado lanar y 8 vacunas procedente de Argel.

El doctor D. Juan Comas, obispo dimisionario de Teruel, que hace unos diez años estaba al frente de esta diócesis, ha regalado a la Basílica manresana un valiosísimo pectoral, cuya cruz la forman once piedras preciosas de gran tamaño, rodeadas de otras pequeñas, todas montadas en oro.

A la vez—y además de la actual artística Custodia—ha donado un anillo pastoral que, junto con el pectoral, se colocará en la misma.

El pectoral, aparte su valor intrínseco, lo tiene también histórico, por ser el que usaba el obispo de Madrid doctor D. Narciso Martínez Izquierdo en el momento en que fué asesinado hace veinte años.

Para conmemorar las fiestas de la Solidaridad Catalana se han acuñado medallas de las que se han hecho tres ediciones de oro, que se venden a 100 pesetas ejemplar, de plata a 4 y de metal oxidado a 50 céntimos.

En la última sesión celebrada por el Consejo de Instrucción Pública se aprobó el expediente de oposiciones a la

cátedra de Latín de este Instituto en el que se propone para la misma a nuestro amigo D. José Pons Alzina.

El B. O. correspondiente al día 10 del actual publica entre otros los siguientes particulares:

Anuncia la provisión por concurso de una plaza de Profesor auxiliar ó Ayudante numerario de la Sección Técnica vacante en la Escuela Elemental de Industrias y Bellas Artes de Palma de Mallorca, dotada con el sueldo ó gratificación anual de 1.500 pesetas.

Solo podrán tomar parte en él, los Profesores auxiliares ó Ayudantes numerarios de las Escuelas de Artes e Industrias sean elementales ó superiores, que lleven dos años de servicio ó que tengan derechos adquiridos.

Circular disponiendo que se proceda al recuento anual de la ganadería en todos los términos municipales de la providencia, conforme previene el Reglamento de territorial vigente.

Ayer tarde de 5 a 7 tocó en el paseo de Isabel II la Banda Municipal.

Con motivo de estar indispuesto el maestro de dicha Banda, fué dirigida por nuestro amigo el joven D. Bartolomé Mir.

Esta noche a las ocho celebrará nuestro Ayuntamiento la acostumbrada sesión ordinaria, si se reúne suficiente número de concejales.

Ayer noche se vió concurridísima la reunión de confianza que se celebró en el «Círculo Monárquico» habiendo terminado a la una.

Según vemos en los periódicos llegados hoy la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante se propone establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta, a precios reducidos, desde las principales estaciones de la Red Catalana a la de Madrid y regreso, con motivo de la festividad de San Isidro. Los precios correspondientes desde Barcelona serán de pesetas 90'20 en primera, 67'45 en segunda y 40'15 en tercera clase, y la expedición de los mismos tendrá lugar desde el 10 al 14 del actual, sirviendo para regresar del 16 del mismo al 10 de Junio próximo.

Los carteles expuestos al público contienen todos los detalles inherentes al expresado servicio.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—3 mulos; 2 burros; 1 potro; 34 cerdos y 9 carneros.

Para Barcelona.—27 cajas queso; 22 cajas y 8 paquetes calzado; 1 caja lunas; 177 bultos tejidos, 1 caja molduras madera; 15 bultos maquinaria; 2 bultos suela, 1 bulto pieles, 1 maleta y 8 paquetes monederos plata.

Anoche se celebró en el Ateneo una velada musical que resultó en extremo agradable. Tomó parte en ella el notable pianista menorquín D. Francisco Hernandez Monjo que reside habitualmente en Barcelona. Todas las piezas que tocó el Sr. Hernandez Monjo obtuvieron una ejecución inmejorable. La selecta concurrencia le aplaudió por la precisión, nitidez y sentimiento con que ejecuta las obras de los grandes maestros; verdaderamente hace cantar el piano. Entre las piezas que ejecutó merece especial mención la hermosa é inspirada *Sonata* a dos tiempos, de la

que es autor el mismo Sr. Hernandez Monjo. Le felicitamos.

Ayer a las cuatro y media de la tarde se celebró la anunciada peregrinación infantil al santuario de Nuestra Señora de Gracia, a la que asistieron gran número de niños de uno y otro sexo, siguiendo el itinerario y programa que con todo detalle publicamos el pasado miércoles.

Por todos los puntos de tránsito se agolpaba el público para presenciar el paso de la procesión, viéndose también muy concurrida la ermita de Gracia.

En el patio de la misma se levantó una tribuna desde la que muchos niños y niñas recitaron poesías alusivas a la Virgen, a cuyos pies depositaron ramos y coronas de flores.

La ermita estaba engalanada y con profusión de luces.

Ayer tarde en la Explanada se jugó una partida de *foot-ball*.

El Inspector de Instrucción Pública D. Andrés Morey continúa visitando las escuelas de niños y niñas de esta ciudad.

El sábado por la tarde fué a visitar las escuelas de los pueblos de S. Luis, S. Clemente y Lumesanas.

Embarcará para Palma mañana.

Por orden telegráfica recibida en la noche del sábado, los torpederos italianos «Saffo» y «Serpente» que debían salir para Palermo, lo verificaron a las 9 de la mañana para Spezie.

Se ún las listas oficiales llegadas hoy del sorteo nacional celebrado en Madrid el día 10 del actual, han obtenido premio de 6.000 pesetas el billete número 4.189 y con 800 pesetas el billete número 7.584, despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva.

Por no haberse recibido las nuevas películas que se esperaban esta mañana de Barcelona, no podrá darse en la función de esta noche del «Consey» el programa que se había anunciado.

En el vapor «Menorquín» fué embarcado ayer un loco, que residía en Ciudadela, al que tuvo que aplicársele la camisa de fuerza.

Como sabían nuestros lectores fueron licenciados un gran número de músicos de la banda del Regimiento; y debido a esta circunstancia quedó dicha banda sin poder prestar servicio.

Gracias a la actividad y celo del joven músico mayor D. Antonio Torrandell; ayer pudo ya la repetida banda acompañar a misa las tropas del Regimiento, tocando la marcha real y varios pasos dobles.

Los nuevos músicos no llevaban más que diez días de ensayo y algunos de ellos no tenían conocimiento en el arte.

En el vapor de Barcelona ha llegado hoy el nuevo catedrático de Historia Natural de este instituto D. Marcelino Cillero.

Dámosle la bienvenida.

Pasado mañana en la Catedral de Ciudadela, se dará principio a las oposiciones para la plaza de organista de dicha iglesia.

Los días 16, 17, 18 y 20, el automovil n.º 107, verificará excursiones a Ciudadela.

La comisión combrada esta mañana para organizar los festejos conmemorativos de la boda de S. M. el Rey se reunirá mañana a las tres de la tarde en la Casa Consistorial.

La conducción de los restos mortales de nuestro amigo D. Andrés Coranti y Carreras, verificada a las nueve y media de ayer mañana, fué un acto de verdadera demostración del aprecio en que tenía al difunto.

Precedía al féretro, llevado a hombros por cuatro serenos, la Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Santa María con los ornamentos principales.

Sobre el severo ataúd donde iba encerrado el cadáver, iban colocadas dos coronas como recuerdo imperecedero de su esposa, hijos y nietos.

El cortejo fué numerosísimo, viéndose representadas todas las clases sociales.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del difunto Sr. Coranti, q. e. p. d.

Esta mañana a las doce se han reunido en el despacho del Sr. Delegado del Gobierno y bajo su presidencia, una nutrida representación de las entidades y fuerzas vivas de esta ciudad, al objeto de tratar de la forma de solemnizar la boda de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, que tendrá lugar el día 31 de los corrientes, si circunstancias especiales no obligan a alterar la fecha.

Entre los reunidos hubo mucho entusiasmo.

Desde luego se acordó circunscribir los festejos al día de la boda, con objeto de no deslucir ni restar elementos a los que se celebrarán en Mercadal en los días 2, 3 y 4 de junio; a cuyo punto recurrirán las representaciones de toda la isla, para festejar unidos tan fausto acontecimiento.

En principio se han tomado los siguientes acuerdos:

1.º Vacaciones en las Escuelas el día de la boda de S. M.

2.º Socorro a los pobres en comestibles ó efectivo, como la Comisión determine.

3.º El Montepío destinará una cantidad a desempeñar efectos a los pobres y dará una cartilla a todos los niños y niñas que nazcan el día de la boda, hijos de padres pobres. En principio está el Montepío en hacerlo así, la Junta resolverá y determinará.

4.º Todos los Presidentes de las Sociedades de crédito y de los casinos han ofrecido contribuir con un donativo a favor de los pobres, ya dándolo a ellos directamente, ya entregándolo a la comisión de festejos, para el socorro y comida a los pobres proyectados.

5.º Por la mañana en el Teatro Principal gran solemnidad escolar. Reparto de premios a los niños.

6.º Por la tarde verbena, baile y otros entretenimientos en el Fonduco ó lugar que la comisión designe. Las más distinguidas Sras. y Srtas. despacharán flores, fiambres, refrescos etc. etc. El producto para los pobres.

La comisión de festejos la forman los señores siguientes:

Sr. Alcalde de Mahón; Sr. Carabó, Cura Económico de Sta. María; Sr. Villarreal, Teniente Coronel de Estado Mayor; Sr. Riera, segundo Comandante de Marina; Sr. Mercadal, (D. Francisco) Presidente del «Círculo Monárquico»; Sr. Victory, Presidente de «El Ateneo»; Sr. Riera Administrador de

Hacienda; Sr. Ravientos, Director de Banco del Comercio; Sr. Escudero, (D. Bartolomé); Sr. Tuduri (D. Antonio), y Sr. Massanet, Director de EL BIEN PÚBLICO.

Además, el Sr. Delegado, contando con generosos ofrecimientos que se le han hecho, trata de organizar funciones de teatro y secciones de cinematógrafo, gratuitas, para los niños de las Escuelas, Casa de Beneficencia, y obreros.

A las seis de ayer tarde, se dió cristiana sepultura en el Cementerio de San Clemente, al cadáver del anciano D. Lorenzo Carreras y Carreras, dueño del predio Musupitá-magat.

Su entierro se vió concurrido de amigos y vecinos de la referida aldea y muchísimos amigos y distinguidas personalidades de esta ciudad que pasaron á la casa mortuoria para tributar su último homenaje al que contaba merecidas simpatías y el aprecio de la familia á la cual euivamos nuestro pésame mientras elevamos una oración al Señor, para eterno descanso del alma del finado.

**NOTICIAS MILITARES.**

Se ha concedido la Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo al general de marina D. Emilio Hédiger y Olivar.

—Se autoriza al parque de artillería de la Comandancia de Artillería de Menorca para que, con sujeción al proyecto de contrato que ha formulado y cargo á los fondos procedentes de la venta de mater al de guerra inútil, adquiriera directamente de la casa Wilton's Engineering et Slipway C.º de Rotterdam, una lancha de vapor para el servicio de dicha comandancia.

—Los capitanes D. Narciso Tuduri Astol y D. Jaime Soler obrador ascendidos han sido destinados al regimiento de Mahón.

—Se ha resuelto que el Comandante del regimiento de Mahón D. Ernesto Aguilar Níeva pase á situación de reemplazo en el punto que elija.

—Ha sido destinado al Ministerio de Guerra en vacante que en su empleo existe el comandante de artillería don Francisco Muñoz Vazquez de esta comandancia.

Ha sido aprobado el anteproyecto de escuela práctica para 1906 de la compañía de Telégrafos de esta Isla y dispuesto que su presupuesto importante 2.000 pesetas sea á cargo del vigente presupuesto.

**NOTICIAS MARÍTIMAS**

Yates.—En los astilleros Burrell de Barcelona se está terminando la construcción de tres yates destinados para las próximas regatas que han de celebrarse en San Sebastian y han de disputarse con el «Moriscut» de S. M. el Rey el premio de la Copa de Honor.

Se han construido con arreglo al reglamento de la Sunderklas de Kiel que es el adoptado en San Sebastian para correr dicho premio.

Dichos yates pertenecen, uno á nuestro paisano D. Juan Moysi, otro al Sindicato del Real Club de Barcelona y el otro á D. Manuel de Aras de Bilbao.

**COMISION ORGANIZADORA DEL Concurso de ganados y productos agrícolas de Menorca.**

En la Secretaría del Ayuntamiento de Mercadal y en la de la Cámara y Sindicato Agrícolas de Menorca, domiciliada en el Ateneo de Mahón, se facilitarán gratuitamente matrículas de inscripción á los expositores que deseen concurrir con sus ganados ó productos agrícolas á dicho concurso, que ha de celebrarse en la villa de Mercadal los días 2, 3 y 4 del próximo Junio —Mahón 10 Mayo 1906 —El Secretario, Pedro Mir.

**CULTOS**

Santo de hoy.—Santos Bonifacio mártir, Pascual y Justa.

Santo de mañana —Santos Isidro labrador, Torcuato y Simplicio.

Visita á la Corte de María —Mañana se hace á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María

**Estadística**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA**

Salidos el 13 —Para Spe. ie, torpederos italianos «Saffo» y «Serpente».

Entrado el 14.—De Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

**ALCANCE POSTAL**

—(«O»=«O»)—

Madrid 12.

Esta tarde ha conferenciado con el ministro de la Gobernación la Junta directiva del Sindicato Nacional de Alcohólicos, para solicitar la reunión de las Cortes.

Hoy se ha reunido el Claustro de la Universidad de Madrid para ocuparse del indulto solicitado por los estudiantes de la pena impuesta por las algarradas del año anterior.

Examinó la instancia del señor Carrillo, pidiendo el exámen de una asignatura que le falta para concluir la carrera, pues de lo contrario le causaría grandes perjuicios.

Entre los profesores hubo algunos de temperamentos favorables á la benevolencia, pero otros opinan que tratándose de un alumno de la Facultad de Medicina y estando ausente el decano de la Facultad, debía suspenderse toda resolución.

Han celebrado hoy una detenida conferencia los presidentes del Senado y del Congreso para exponer su criterio respecto de la disolución de las Cortes.

Como ya dijimos, ambos se muestran opuestos á la disolución.

En los centros oficiales se ha seguido hablando del movimiento carlista en Barcelona.

El ministro de la Gobernación ha negado rotundamente que exista agitación carlista, añadiendo que se trata de un movimiento puramente artificial.

Con el señor Moret ha conferenciado esta mañana el ministro de Estado, para tratar del alojamiento de los principales extranjeros que vendrán á Madrid con motivo de la boda del Rey.

No se sabe aún definitivamente cuando se celebrará el próximo Consejo de ministros y qué día se celebrará el que el jueves próximo debería presidir el Rey, que se adelantará, según se cree, por ser su cumpleaños.

A la una y media de la tarde, en la Puerta del Sol, el coche del ministro de Estado ha atropellado al teniente de navío don Alfonso Rubio Luque, de 45 años de edad.

Parece que dicho señor es algo sordo y no pudo oír las voces del cochero.

El coche le arrojó al suelo, pateándole los caballos, sin que, por fortuna, le pasaran las ruedas por encima.

Fué conducido á la casa de socorro y desde allí trasladado á su domicilio.

Parece que las heridas que ha recibido no son de gravedad.

El señor Cobián ha visitado hoy al señor Moret, habiendo ingresado en el partido liberal.

El vecindario de Algeciras ha pedido al presidente del Consejo de ministros que conceda alguna recompensa oficial al alcalde de aquella población por los servicios que prestó durante la Conferencia internacional sobre Marruecos.

El día 15 del actual la Compañía Madrileña de Urbanización inaugurará once casas construidas para obreros, de las cuales tres tienen mas de dos pisos.

Con el ministro de Instrucción pública ha conferenciado esta mañana la comisión nombrada para hacer estudios y velar por la conservación de las ruinas de Numancia.

El Sr. Saavedra y las demás personas de la comisión han recibido instrucciones del ministro sobre el cometido y funcionamiento de la misma.

Entre los muchos proyectos que sobre primera enseñanza tiene en estudio el ministro de Instrucción pública, hay uno que se refiere á la legislación para proveer las escuelas.

En dicho proyecto se tiende á crear un cuerpo de aspirantes á maestros de escuelas públicas, que tendría por misión desempeñar las escuelas durante las intermitencias y proporcionar el personal que luego las desempeñase en propiedad.

A las once de la mañana ha ido á Palacio el ministro de la Guerra.

Poco después salía acompañando al Rey, á los infantes Don Carlos y Don Fernando, al general Bazarán y á los demás individuos del cuartel militar, dirigiéndose á Carabanchel para visitar la brigada de cazadores que allí se encontraba.

Al regresar S. M. á Palacio despachó con el señor Moret quien no puso ningún decreto á la firma.

Continúan recibándose en el Ayuntamiento adhesiones de los alcaldes para la formación del Album que con las firmas de todos ellos, debe ofrecerse á S. M. con motivo de su próximo matrimonio.

En el album figurarán, además de las firmas de todos los alcaldes de España, los sellos de sus respectivos Ayuntamientos.

Las hojas irán encuadradas por provincias y al frente de cada una aparecerá una elegoría con los trajes típicos de las mismas.

Las tapas; de oro repujado, valdrán al peso, 8.000 duros, y los retratos de SS. MM. la corona real y las armas de España, serán pintados por un discípulo del señor Sorolla.

El balance publicado hoy por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el formulado la semana anterior:

Han aumentado:  
El oro en 167.645'21 pesetas.  
La plata en 2.002.958 09 pesetas.  
Los billetes en 6.253.985 pesetas.  
Las cuentas corrientes en 18 millones 881.893'49 pesetas.

**Nuestros telegramas**

La Diputación de Madrid y los representantes de provincias.—Banquete

Madrid 14 (á las 11).

La Diputación provincial de Madrid ha obsequiado con un banquete á los representantes de las Diputaciones de provincias que se hallan en la Corte para concurrir á las conferencias que ha convocado el ministro de Fomento Sr. Gasset.

El banquete se ha celebrado en la Huerta, habiendo resultado brillantísimo.

El menú ha sido espléndido.

Ha habido numerosos brindis reinando entre los reunidos mucho entusiasmo.

Coronel de caballería.—Indulto general

Madrid 14 (á las 11).

S. M. el Rey D. Alfonso XIII

ha sido nombrado Coronel honorario de la Caballería portuguesa.

Con motivo de la boda de S. M. el Rey se dice que se concederá un amplio indulto.

Supónese que este será general para las penas leves.

Entrada del Obispo.—Banquete en Palacio.—El Duque de Bivona

Madrid 14 (á las 11'15).

Se ha efectuado la entrada en esta Corte del nuevo Obispo.

El acto ha sido solemnisimo.

En la Catedral se ha cantado un Te-Deum.

En el Palacio Real se ha dado un banquete en honor de la misión dinamarquesa.

El Gobernador de Barcelona señor Duque de Bivona ha llegado á esta capital, con objeto de conferenciar con el Ministro de la Gobernación Sr. Conde de Romanones.

Funerales.—Asesinato Gappony

Madrid 14 (á las 11'16).

Telegrafían de Túnez que se han celebrado con gran solemnidad los funerales por el eterno descanso del alma de su difunto Rey.

La ceremonia ha resultado muy suntuosa.

Cablegramas de San Petersburgo comunican la noticia de que parece confirmarse el asesinato del pope Gappony, respecto de cuya muerte han venido circulando las más contradictorias versiones.

Huelgas en Francia.—Terremoto

Madrid 14 (á las 11'16).

Los telegramas que llegan de Paris acusan mejoría en la cuestión social que se agita.

Las huelgas van disminuyendo siendo de cada día en mayor número los obreros que asisten al trabajo.

En Masachusets se ha sucedido una violenta conmoción seísmica.

El público está consternado temiéndose que se reproduzca el terremoto.

Mitín carlista.—Explosión.—Colisiones

Madrid 14 (á las 11'25).

En Sevilla se ha celebrado un banquete carlista que ha resultado muy brillante.

Asistió al acto el Sr. Vazquez Mella, quien pronunció un discurso, rayando á gran altura.

En Vicálvaro (provincia de Madrid) ha explotado una caldera de vapor, ocasionando dos muertos y nueve heridos.

En San Petersburgo se han efectuado manifestaciones que han dado lugar á colisiones.

Agencia Española.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 14.—7.

«Menorquin» fondeado sin novedad á las seis.—Cabot.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago ó intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX",  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

Y principales del mundo.

**MATADERO**

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 10. Mayo.—1 ternero, 197 kilos, Refal (Alayor); 1 id., 220, Turunet; 1 id., 132, Milá Nou; 1 id., 163, Alfeveret; 3 carneros, 33, Alcaiduset (Alayor); 2 id., 34, le Cova; 1 id., 16, Biniet Vey; 5 id., 79, 4 de St. Vicent (Alayor) y 1 de Santa Mercé (Ferreries), y 1 id., 9, Lloch Nou d'en Llisa.

Día 11.—1 vaca, 214 kilos, Benito de S. Luís; 1 ternero, 209, Mumplé; 1 id., 256, Algendar de Lorenzo; 1 id., 263, Turrauba Nou (Alayor); 1 id., 168, s'Uestrá de Sebastian (S. Luís); 2 carneros, 23, Alcaiduset (Alayor); 9 id., 112, Torrellisá Vey (id.); 9 id., 78, 8 de Refal Nou y 1 de Juan Xequet (Alayor); 1 id., 12, Lloch Nou d'en Llisa; 1 id., 15, Mumplé, y 1 cerdo, 59

Imp. de M. Parbal

**Un nuevo descubrimiento**

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blef» en omage al Prof. Samuel Makin Blef, célebre químico, al objeto de lanzar en el mercado la suya invención científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor. Este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blef» siendo la perfección ahora un suceso cierto, pues antes había solamente dos clases Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, «Blef» y Similes. Más de siete años el Prof. Samuel Makin Blef ha trabajado al perfeccionamiento de su procedimiento, pero solamente desde la invención del RADIUM y del uso del CARBORUNDUM ha sido posible dar á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de estos. Muchos químicos, han trabajado años para ver de producir científicamente brillantes legítimos, y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algun año atrás, del químico prof. Bessemer eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el Africa del Sud, pero el coste de la producción, también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo eso se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adactos. Al Prof. Samuel Makin Blef, débese la honra de ser el primer descubridor de estos ingredientes. Los Brillantes «Blef» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido dá esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo publicado en el London Standard de fecha 28 Octubre 1906.

**Conferencia de sir William Thomson**

Johannesburg 27 Octubre.

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de Libras Esterlinas 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico Prof. Samuel Makin Blef, este salió confundiendo los buscadores de Brillantes de Johannesburg. La conferencia aclaró como vino construido el CARBORUNDUM y la GRAFITE en manera de dar á los «BRILLANTES BLOF» el color del cristal y que fueron despues enchupados en RADIUM BROMIDE y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados despues se aciertó que el RADIUM hizo adquirir un color turquino magnífico que solo poseen los brillantes legítimos. Los Brillantes «Blef» resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos... Renter.

Los BRILLANTES BLOF serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor pues quien pagaría el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta?

La «Casa M. Campi—C. Casella N.º 548 de Milan (Italia)» es la «única Concesionaria con Depósito», á donde débese dirigir todo pedido. No admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeradas joyas de última novedad, macizas, planchadas en oro de ley 18 quilates, en elegantes estuches, franco todo gastos y á domicilio, envío en cajitas valor declarado en todos los Países del Mundo á donde haya Oficinas de Correos, al precio único de 25 pesetas, pago adelantado tanto sean sortijas, imperdibles, pendientes, alfileres para corbata, alfileres para sombreros, botones de pechera, gemelos, collares, peinetes, broches, briloques de cadena, medallas, pulseras etc. Para los anillos enviar la medida.

Todo pedido despachado á vuelta de correo.

1-5

Dirigirse al único Concesionario M. CAMPI C. Casella N. 548 Milán (Italia)

**REPRESENTANTES**

Se solicitan activos y bien relacionados en Mahón, para maquinaria, electricidad y materiales para la industria. Escribir dando referencias, á iniciales S. G. Rambla del Centro, 37 Anuncios, Barcelona.

1-2

**Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella**

**Servicios del mes de Mayo de 1906**

**LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

**ITALIA**

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco 25, Principal.

**PARA VENDER**

Lo está una máquina de hacer calceta, de las llamadas «La Colmena», sin estrenar, movida á mano. Para informes en esta imprenta.

2-6

**Clases de preparación**

PARA LAS CARRERAS DE

Secretario de Ayuntamiento, Secretario de Juzgado Municipal

—Y—

Contador de fondos municipales y provinciales.

Informes: DON LUCAS CARRERAS Y RIERA, Contador de fondos de este Ayuntamiento, Gracia, 5.

**PARA VENDER**

Lo está la casa calle del Castillo números 10 y 12, de esta ciudad. Informes: D. Miguel. Alejandre, Procurador, Plaza Príncipe, 15.

Q. E.  P. D.

**D. Lorenzo Carreras Carreras**

**FALLECIÓ**

en su predio Musuptá-Magat

del distrito de S. Clemente

en la madrugada del domingo á los 77 años de edad

Su aflijida esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermano, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan una oración al Altísimo para eterno descanso del alma del finado.

La conducción del cadáver al Campo Santo de dicha aldea tuvo lugar á las seis de ayer tarde, habiéndose dado por despedido el duelo después del entierro.

Casa mortuoria, predio «Musuptá-magat».

S. Clemente 14 Mayo 1906.